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展川名家作品謝賑災 秦玉琴黎桂康等主禮
「惠風和暢」慶回歸書畫展開幕

為展覽主持揭幕儀式的嘉賓包括：全國政協
社會和法制委員會副主任、四川省詩書畫

院院長秦玉琴，中聯辦副主任黎桂康，康文署
署長馮程淑儀，四川文化廳廳長鄭曉幸，香港
中國美術家聯誼會副會長、香港書畫家學會會
長徐嘉煬，四川省政府駐穗辦主任周曉陽，四
川詩書畫院常務副院長戴衛，香港中國企業協
會總裁馮洪章，四川各級政協港區委員聯誼會
會長陳偉燊，紅穀集團董事長鄧申偉，香港中
華總商會會董謝湧海，香港青年聯會主席葉振
都，香港菁英會副主席盧金榮、香港華菁會副
主席秦靖等。

劉奇葆誠摯感謝港同胞
揭幕禮上，鄭曉幸宣讀了四川省委書記劉奇

葆的賀信。信中說，近年來香港和四川經濟文
化交流活躍，合作發展深度和廣度不斷擴大，
尤其是5.12汶川大地震發生以後，香港市民對抗
震救災和災後重建給予了巨大的支持，他誠摰

希望借此展覽，深切表達四川
人民和書畫家對香港同胞的感
謝之情和感恩之意。

鄧公倡設四川詩書畫院
戴衛介紹說，該院是由鄧小

平先生倡導成立並親題院名。28年來，該院書畫
家繼承鄧公意願，始終堅持繼承發揚中華民族
優秀的傳統書畫藝術。他表示，此次展覽以該
院院長秦玉琴所題「惠風和暢」為名，集中體
現了作品以文化人，以藝通心，在美的創造與
欣賞之中，增進港川人民友誼與社會和諧的訴
求，也表達了該院對慶祝香港回歸祖國15周年的
歡欣之情，並希望通過作品為香港更加美好的
明天祝福。

黎桂康：作品體現兩地情
黎桂康稱讚書畫展非常精彩，作品表現了四川

省博大精深的文化底蘊，也體現出香港和四川兩

地的情感。陳偉燊則祝願書畫展圓滿成功。
作品吸引了眾觀眾駐足欣賞，由戴衛所畫的

「小平同志在四川」作品，形神兼俱，許多觀眾
忍不住與「小平同志」合影留念；有畫家筆下畫
的狗和熊貓栩栩如生，觀眾驚訝地稱讚「就像拍
照一樣」。徐嘉煬表示，今天再欣賞到四川一些
書畫家的作品感到很震撼，覺得沒有白來，是很
豐盛的收穫，這些作品既有傳統又有創新，現四
川畫家的畫工，在全國來說可算是數一數二了。
展覽獲四川省人民政府駐廣州辦事處、廣東

紅穀集團和華潤（集團）有限公司承辦，並獲
多個單位協辦和支持。展期由即日起至6月14日
一連3天舉行。

香港文匯報訊（記者 張易）俄羅斯駐港總領館日前假
香港萬麗海景酒店舉行國慶招待會，慶祝俄羅斯獨立22
周年。俄羅斯駐港總領事加里寧、特區律政司司長黃仁
龍等近百位各界嘉賓及外交人士出席。
加里寧於酒會上致辭時說，俄羅斯獨立以來，一直不

斷完善市場經濟和民主轉型，短短22年已走過他國數百
年之路。他表示，雖然全球經濟充滿變數，但俄國2011
年經濟增長仍達4.3%，通脹率亦為過去20年最低。他指
出，儘管俄國面臨單一能源驅動經濟、收入差距較大、
腐敗等挑戰，但相信隨㠥改革深入，俄羅斯將成為自
由、繁榮、民主以及和平的國家，並在國際舞台獲得一
席之地。

俄第二大油企「盧克」來港IPO
加里寧指出，2011年俄羅斯與香港雙邊貿易額達25億

美元（約195億港元）。繼俄鋁兩年前在港交所成功上市
後，俄國第二大石油生產企業盧克公司，不久也將來港
舉行首次公開募股（IPO）。此外，兩地旅遊業也蓬勃發
展，去年有逾13萬俄國民眾來港旅遊，而港人訪俄目的
地亦由莫斯科、聖彼得堡延伸至遠東地區。他相信，在
俄國新任總統普京及特區候任特首梁振英的共同努力
下，俄港關係定能取得新突破。
黃仁龍在祝酒辭中表示，俄羅斯去年底成功加入世貿

組織（WTO），亦為香港帶來更多商業機遇。他歡迎更
多俄企來港上市，並希望藉密切商業合作，帶動兩地人
才、投資、專業技能、文化等多方面交流。

港社服中心培訓400內地社工

「大三巴」演內蒙古歌舞「薪火」
新界崇德社理事就職
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中總舉辦九龍東規劃講座

香港文匯報訊 香港有完善的
社工體制，內地的社工相對較遲
起步。為提升內地社會工作專業
人員的能力，促進全國社會工作
及其人才隊伍建設，香港社會服
務發展研究中心與中國社會工作
協會決定合作籌劃「社會工作培
訓合作計劃」，每年定期為內地
社工及全國各地負責社會工作的
地方人員提供社會服務培訓。計
劃為期4年，每年組織4次香港培
訓班，每次為期5天。第一次的
培訓班會於7月中旬進行。
該中心自1998年成立以來，一

直以推動兩地社會服務交流發展
及構建和諧社會為使命。從2008
年開始，中心派出香港督導到內
地，為一線社工提供督導服務。
該中心與中國社會工作協會的

最新合作計劃為期4年，每年組
織4次香港培訓班，每次為期5
天。培訓對象除了內地社工，還
有各省市的社會工作管理人員及
實務領域骨幹人員。每個培訓課
程人數為25人，預計1年可培訓
100名從事社會服務的人才。培
訓班強調理論之餘，亦注重分享

香港社會工作服務經驗及香港社
福機構的運作，培養有實務能力
的人才。

130港方督導赴廣東新疆
中心將於4年內派出超過130名

督導到深圳、東莞、廣州、中山
及新疆工作，累積寶貴的經驗，
了解內地同工所需。而為全力配
合培訓計劃的推行，還與香港大
學社會工作及社會行政學系簽訂
合作備忘錄，為計劃提供專業意
見。由於不是所有內地社工都能
負擔來港的培訓費，中心計劃為
有需要的內地同工申請基金資
助，令更多人才能到香港學習。
中國社會工作協會是推動全國

社會工作的專業化組織，自2006
年中央政府提出要建立和諧社
會，培養出社工專業人才，各省
市陸續開展社工服務，社會工作
協會也於各省市相繼成立，以協
調及促進社會工作的專業發展。
是次兩間機構合作，得到了國家
民政部及中聯辦的支持。該中心
希望可以發展成為國家的社會工
作培訓中心。

香港文匯報訊（記者 何斌）

「根與魂—內蒙古非物質文化遺
產展演」日前在澳門開幕。展演
內容包括「草原記憶」大型展覽
和非遺歌舞演出「薪火」。
由內蒙古藝術家帶來的長調演

唱、呼麥演唱和馬頭琴表演三項
珍貴技藝以及蒙古民族舞蹈在開
幕式當日率先亮相，吸引了眾多
市民與遊客。同場展出的大型展

覽「草原記憶」則展出了內蒙古
的民間藝術家帶來的傳統服飾、
版畫、羊毛氈畫、蒙古刺繡、樺
樹皮手工藝製作及特色剪紙等各
種非物質文化遺產實物。
內蒙古非遺歌舞演出「薪火」

將在澳門世界文化遺產建築大三
巴牌坊連演兩天，藝術家們將獻
上薩滿舞、頂酒舞、呼麥、長調
等蒙古族歌舞表演。
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香港文匯報訊（記者 陳巧顏）「惠風和暢—四川省詩書畫院慶祝香

港回歸祖國15周年中國書畫作品展」昨日假華潤大廈香港展覽中心隆

重揭幕。展覽由中聯辦和四川省人民政府擔任指導單位，四川省文化

廳和四川省詩書畫院主辦。畫展集中展示了四川省詩書畫院書畫家部

分代表力作和近期部分新作共60餘件作品，旨在為香港回歸祖國15周

年誌慶，感謝香港特區政府和人民在5.12汶川大地震以來的無私援助

及促進兩地人民和藝術家的交流和友誼。

香港文匯報訊（記者 解玲）中
總日前在會所8樓禮堂舉辦講座，
就政府銳意推出觀塘、九龍灣新核
心商業區的「起動九龍東」計劃，
邀得發展局工務科九龍東發展辦事
處專員凌嘉勤主講。近百會員出席
聆聽，並提出該區應保留工業傳
統、配合新一屆政府規劃更多住宅
用地等建議。

凌嘉勤主講 楊釗袁武出席
當日出席首長包括副會長楊釗、

袁武，永遠榮譽會長林廣兆、張成
雄。講座由楊釗主持，凌嘉勤以
「起動九龍東—營造香港的另一個
核心商業區」為題進行演講。他首
先透露，於觀塘繞道高架橋下以舊
貨櫃箱搭建的臨時辦公室已正式啟
用，該辦事處亦將命名為「起動九
龍東辦事處」。
於一個半小時的講座中，凌嘉勤

介紹該區的現狀及規劃的理念。

他稱，香港傳統核心商業區已無
法滿足經濟增長對寫字樓需求，
2000年至2010年間，核心商業區
供應由820萬平方米升至860萬平
方米，觀塘及九龍灣升幅達
237%。
他續說，政府銳意幫助該傳統工

業區轉型，將其打造為新公司的
「孵化器」。「起動九龍東」計劃以
工業區自身特點重新規劃，在把握
啟德新發展區機遇前提下，將九龍
東轉型為更為吸引與容納企業的商
業中心區，當中要克服包括街道設
計較狹窄，人車爭路，街邊店舖較
少等狀況。

規劃商業中心秉持四元素
凌嘉勤介紹政府會以聯繫、品

牌、設計、多元化等四個規劃元素
令九龍東發展成為香港另一個具吸
引力的商業中心區，並具體介紹相
關規劃，如建環保連接系統貫穿九

龍東，重建海濱道相關地盤，包括
遷走區內廢物回收中心/驗車中
心，重新發展成為全新的活力樞
紐，提供辦公室、展覽會議設施、
酒店、零售娛樂場所，以及改建觀
塘渡輪碼頭海旁發展地盤等，作低
密度發展，更多提供文化藝術、餐
飲空間，加強人流。

在問答環節，會員紛紛提問及建
議，包括加快東九發展規劃速度，
解決區內困擾已久的交通、市容等
問題，有人則提出應保留傳統工業
區本身功能以及重視避風塘作用，
亦有會員以新加坡作比較，希望政
府將整個區域統一規劃，提升競爭
力。

香港文匯報訊 新界崇德社日前舉行2012年至
2014年度的理事會就職典禮，楊淑君膺任新一屆
會長。醫院管理局主席胡定旭主持就職典禮，
並以答問方式與在座嘉賓及會員作互動交流。

胡定旭主禮 楊淑君膺會長
對於香港醫療服務，胡定旭認為最大的問題

是醫生的需求大但供應不足。他說：「由於人
口老化，還有慢性疾病年輕化，加上香港的優
質醫療服務令到不少內地人士來港求醫，所以
造成供不應求的情況。」
他認為，香港醫療產業是可以發展的，因為

香港有最頂級的儀器、醫生及教授，如果能夠
增加供應，好好利用自己的優勢去將醫療產業
化，同時減低對公共醫療的支出，便可達致雙
贏局面。
楊淑君感謝剛卸任會長一職的陳羅玉蓮及理

事會各成員。她表示，在她們的領導下，過去2
年贊助了多個公益項目，成績有目共睹，同時

也舉辦了不少活動，為會員帶來許多歡樂。她
說：「新界崇德社將跟多個現時的服務夥伴繼
續合作，支持它們有關協助青少年、長者、視
障人士及其他弱勢社群的計劃，而未來兩年的
目標是投放更多資源在單親母親、殘疾婦女及
少數族裔婦女這三方面的援助。」

新界崇德社是於1982年由一群熱心公益、樂於
助人的商界及專業界行政人員成立。該社隸屬
國際崇德社，宗旨是確立專業婦女地位，並讓
社會人士更了解婦女對社會的貢獻。除婦女
外，新界崇德社的服務對象亦包括青少年、長
者、兒童、弱勢社群、傷健人士。

■醫院管理局主席胡定旭（前排中）與新界崇德社理事、會員及嘉賓合照。

■中總規劃講座，楊釗致送紀念品予凌嘉勤。 香港文匯報記者劉國權 攝

■秦玉琴(中)向黎桂康(左)介紹「小平同志在四川」等作品。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■「惠風和暢—四川省詩書畫院慶祝香港回歸祖國十五周年中國書畫作品展」隆重揭幕。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


